
! ! ! !本报讯（记者 马亚宁）日前，
金山手机毒霸监测到有“打包党”正
疯狂盗版“保卫萝卜”，植入暗中扣
费的恶意程序，被感染的安卓手机
多达数十万部。

据详细分析，盗版“保卫萝卜”
植入了垃圾广告代码，甚至窃取隐
私的代码。手机会经常弹出广告，用
户一不小心触摸到这些广告，就会
下载其他不明来源的软件或游戏。

金山手机毒霸 !"#版本推出了
“阉割”功能，可以指导用户将山寨
版“保卫萝卜”替换为安全的版本，
从而令山寨版“保卫萝卜”内置的恶
意广告功能及窃取隐私功能失效。
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! ! ! !近日，广州中山大学女教授建
女生微博组研究自慰、西安高中男
生在升旗仪式上突然向心仪女生
表白爱慕，均在校园和坊间引起了
热议。有关专家以为，两件风马牛
不相及的事，却有一个共同值得探
讨的问题———私人话题是否可以甚
至必须放在公共环境下强迫他人
“围观”。

或都错在缺乏尊重
相隔千里之远，且一个发生在

大学里，一个发生在中学里，但在华
东师范大学心理咨询中心特聘专家
陈默看来，两者却有着一个共性，就
是把属于隐私的东西拿到公共场合
来“秀”一把。陈老师说，拿自慰来
说，这是人类极端隐私的事，如果这
事也能拿出来与人分享，那就真的
没有隐私了。其次，自慰也好，性满

足也罢，都是每个人的心理感觉，这
样的“科研课题”难道是要提供一个
具体的数据或模式来指导人们的自
慰吗？再拿西安的男生来说，青春期
的少男少女表达爱慕未尝不可，但
放到升旗仪式的集体活动上，却是
极为不妥的，台下的师生有什么理
由和义务来聆听你的私情呢？陈默
认为，说到底，女教授与高中男生都
犯了一个共同的错误———没有尊重
别人，硬把无关的社会群体拉入自
己透露隐私或宣泄私情的场景中。

严肃事情岂能游戏
上海大学社会学教授胡申生认

为，科学研究是件很严肃的事，类似
性科学的研究，一般来说在出成果
之前都是不对社会公布的，尤其是
要绝对保密被调查者的信息，这就
如同医生要为患者保守秘密一样，

这也可以说是社会学工作者的一个
学术自律与工作纪律。如果要通过
视频征集什么“样本”，这就等于把
私密话题公之于众了，其最终的研
究成果也很可能会在真实性上打很
大的折扣。
陈默也表示，并不是任何科研

都可以借助视频传播的。例如，照这
位女教授的做法，那么治疗痔疮的
医生为检验疗效，也可以公开要求
病人上传如厕情况的视频了，这会
成为怎样的一种“学术”奇观啊。
“同样，求爱也是件很严肃的事

情，而非游戏，应当选择不妨碍其他
人正常活动的时间和空间，还要考
虑到被求爱一方的感受与尊严，不能
仅从自己的一厢情愿出发。”胡申生
说，“说白了，并不是什么私话题都能
混淆成能让大众参与的公话题的。”

本报记者 王蔚

“自慰研究组”网上征视频、高中生升旗仪式求爱，均遭专家质疑———

大庭广众下“秀”私话题 不妥
! ! ! !日前!有网友发现了一个名为

"自慰研究组#的微博!博主是中山

大学社会学与人类学学院副教授裴

某$ 这个微博组由裴和另 !个女生

组成$裴教授表示!她们进行的是社

会研究!不研究技巧$ 无论是"自慰

研究组% 的微博! 还是视频征集作

品!都是她已经进行了 "年半的"自

慰研究项目%的一部分$该课题是正

式立项的!以谈论自慰为由头!进行

有关性观念&性关系&性愉悦及性

的社会建构的研究与公共传播$

! ! ! !同样是在几天前! 西安工业

大学附中一名高二男生在升旗仪

式上作'感恩父母!敬畏生命(的

主题演讲$ 突然!他话锋一转!当

着 "#$$名同学的面!倾诉对某个

女生的喜爱)*我就是喜欢她!要

对她的未来负责++% 全场肃静

一分钟后顿时掌声雷动! 结果他

立即被老师拉下了主席台! 升旗

仪式也被迫停止$ 此事经微博传

播后立即引起轰动! 网上还一度

盛传该男生因此被退学! 但校方

回应"并未开除该男生!只是让其

回家反省%$

事件一 女教授开微博研究自慰

事件二 高中生升旗仪式上表白

! ! ! !本报讯（记者 张炯强）上海工程技术大学中法
埃菲时装设计师学院 !$%&届毕业生的毕业作品秀，
昨晚在位于新天地的上海时装周舞台上亮相。工程大
毕业生的作品与国内外知名品牌的时装，在这里同台
展示，吸引了来自世界各地服装设计师、厂家的目光。

周是杨是工程大中法埃菲时装设计师学院
!$%&届毕业生，也是入围今年 '(国际新锐设计师
大奖决赛的唯一一位亚洲地区选手。昨天的演出，她
展示了自己的毕业作品《)*+,'-./ 0+'1+2———万物–
生》，讲述了一个旅人来到热带雨林后，对于所见到
的植物、动物产生幻觉。毕业作品秀上，像周是杨这
般充满热情的学生作品不在少数，通过四年学习，他
们正一步一步接近设计师梦想。

! ! ! !本报讯（记者 陆
梓华）今年本市将继续
完善随迁子女在本市
接受义务教育的工作。
凡是符合要求的随迁
子女小学阶段以进入
公办学校为主，部分地
区公办教育资源紧缺
的，可统筹安排进入政
府委托的民办小学就
读。小学毕业学生统一
安排至全日制初中就
读。记者从市教委获
悉，随迁子女入学制度
从明年起将做微调。

随着本市对外来
人口管理制度的逐步
健全，以及随迁子女入
学制度的逐步规范，来
沪人员随迁子女接受
义务教育的入学条件
将调整，即：!$%3年，调
整为持临时居住证 !

年和灵活就业登记满 %

年；!$%4年，调整为持
临时居住证 &年和灵活就业登记满
!年；!$%5年后，调整为持临时居住
证 &年和灵活就业登记满 &年。
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盗版“保卫萝卜”
暗中扣你费

! ! ! !本报讯 （首席记者 施捷）市
政府新增“社区居民大肠癌筛查”
作为本市重大公共卫生服务项目。
至 !$%&年底项目第一轮结束，初步
预计全市可以完成 %$$ 万对象筛
查。3月 %4日至 !%日是第 !4届上
海市肿瘤防治宣传周，今年宣传周主
题是“早期筛查，早期诊断———推进
社区居民大肠癌筛查”。今天上午在
闵行区七宝镇举行的第 !4届上海
市肿瘤防治宣传周启动仪式上，“社
区居民大肠癌筛查”同时宣布启动。

自本月起，全市各社区卫生服
务中心将根据“社区居民大肠癌筛
查”进度安排，分期分批为本市达

到男女各自退休年龄段、参加本市
各类基本医疗保险和基本医疗保
障的常住人口，免费提供大肠癌危
险度评估、粪便隐血试验检测和相
关防治教育咨询等服务，对需要并
身体条件许可者做进一步肠镜检
查。筛查项目为每三年开展一轮。

在本市居民常见恶性肿瘤中，
大肠癌 -包括结肠癌和直肠癌.发
病增速最为显著，上世纪 6$年代
初至今，从常见恶性肿瘤第 5位上
升到第 !位，市区发病率从 %!7%$

万增长到目前的 489%$万。大肠癌
发病率迅速上升除人口老龄化因
素外，还与居民生活方式变化有

关，包括多肉食、少谷物、少蔬果的
不合理膳食引起的高蛋白、高脂
肪、少纤维状态，身体活动时间和
强度不足，超重肥胖增多等因素。

市卫生计生委有关负责人指
出，预防肿瘤，除了改善生活方式，
避免和减少危险因素的暴露，还可
以针对性地接受肿瘤筛查，有效阻
断恶性肿瘤的发生或在疾病早期
及时发现和有效治疗。大肠癌是国
际上公认的可以通过人群筛查的手
段来早期发现从而降低死亡率的恶
性肿瘤之一。国内外大量实践证明，
粪便隐血试验结合肠镜检查是目前
最有效的大肠癌早期筛查手段。

!相关链接"

本市平均每天
新发149例恶性肿瘤
根据最新的癌情监测数据显

示! 近年来全市每年新诊断恶性肿

瘤病例 !%&万例! 发病率为 '($)"$

万!平均每天新发 "&(例恶性肿瘤/

因恶性肿瘤死亡 '%#万人!死亡率为

*!+)"$万!平均每天 (+人因恶性肿

瘤而导致死亡! 是本市居民的第二

位死因$ 目前上海恶性肿瘤的总体

发病率和死亡率低于欧美等发达国

家和地区! 在世界范围内处于中等

水平!在我国处于较高水平$

“社区居民大肠癌筛查”今启动
每三年开展一轮 至今年年底预计100万人获益

! ! ! !本报讯 （记者 马丹）昨夜今
晨，一条上海网友发布的有关近日
“洗脸后皮肤变干”的微博引来网友
热议。截至中午 %!时，这条微博已
惹来了上千条转发，甚至有网友提
出“近期由于黄浦江水污染，可能导
致自来水厂使用的漂白粉比较多，
引起水中余氯过高，对皮肤有伤
害”。对于这样的无端猜测，医学和气
象专家表示，并非是上海自来水惹的
祸，而是近日申城空气干燥缘故。
今天凌晨，网友 :荷恬觅微博

发帖表示：“有没有人像我一样觉
得这段时间手脚脸的皮肤发干？干
到令人发指？上海的自来水里面多

放了啥？”随后引起了网友们的共
鸣，转发数量过千，8$;的网友表
示自己也遭遇了相似情况。市供水
部门负责人澄清，这样的猜测根本
没有依据，不符合实际情况。

市气象局首席服务官傅易告
诉记者，过去的一周空气湿度偏
低，可能是导致市民感觉皮肤干燥
的主要原因。据监测数据显示，昨

天申城的最小相对湿度只有 !%!，
而前天的数据更是低得让人惊讶，
只有 %3!。“如此干燥的原因是，申
城已连续 <天未有雨水，高空又受
到西北气流控制，水汽输入较少。”
傅易说，“!#;不到的空气湿度，无
论是在哪个季节都会觉得很干。”
不过，据上海中心气象台预报，%5
日起申城会出现降水，届时将缓解

空气干燥的情况。
华山医院皮肤科主任医师杨

勤萍博士认为，个别人用自来水洗
脸后感觉皮肤发干，可能对水中余
氯过敏所致，建议改用烧熟的冷开
水。况且春季由于花粉等因素，皮
肤敏感的人也会感到脸部不适。所
以，不能就此判断皮肤发干就是水
中余氯过高所致。

网友吐槽洗脸后皮肤变干
不是自来水的问题 空气干燥是“祸首”


